



DIE GEBIRGSKANTONE

Regierungskonferenz der Gebirgskantone
Conférence gouvernementale des cantons alpins
Conferenza dei governi dei cantoni alpini
Conferenza da las regenzas dals chantuns alpins

Communiqué de presse

Pas d'expérience dont l'issue est incertaine: NON à l'initiative No Billag

La formulation du texte de l'initiative No Billag n'est pas claire. Le point crucial de ce texte est l'interdiction de prélever une redevance, raison pour laquelle, à l'avenir, la publicité resterait l'unique source de financement des opérateurs. Les offres se focaliseraient exclusivement sur les agglomérations urbaines très peuplées, ce qui conduirait à un appauvrissement général du paysage médiatique dans les régions périphériques. Les cantons alpins n'ont aucun intérêt pour une telle expérience de politique médiatique dont l'issue est incertaine. C'est pourquoi la Conférence gouvernementale des cantons alpins (CGCA) recommande le rejet catégorique de cette initiative.

Coire, le 30 janvier 2018 – Le mandat de la Société suisse de radiodiffusion et télévision (SSR) est de garantir un service universel à la population suisse par le truchement de programmes radio/TV dans les trois langues officielles et de souder les différentes parties du pays, afin de promouvoir les échanges entre les régions linguistiques et donc la compréhension réciproque dans tous les domaines intéressant la société, tout en tenant compte des particularités du pays et des besoins des cantons. Avec ses 7 studios principaux, ses 17 studios régionaux et son offre de programmes répondant aux différentes attentes, la SSR remplit sa mission sur l'ensemble du territoire. Grâce aux coproductions des quatre unités régionales, elle favorise également les échanges d'informations interrégionales et contribue ainsi grandement à la compréhension réciproque des régionalismes.

Le point crucial du texte de l'initiative est l'interdiction de prélever une redevance. L'acceptation de cette initiative supprimerait une possibilité de financement pour la SSR, mais aussi pour les nombreux diffuseurs privés de programmes de radio et télévision, qui profitent des recettes de la redevance. L'abolition de cette redevance concernerait non seulement la SSR, mais également 34 stations régionales de radio et télévision bénéficiant actuellement de 5 % de cette manne, soit un total de 67,5 millions de francs.

Les effets de l'initiative seraient probablement dramatiques pour les régions périphériques. Leurs possibilités de financement étant insuffisantes, les opérateurs privés concentreraient leurs offres sur les agglomérations urbaines fortement peuplées. Le paysage médiatique des régions périphériques en ressortirait très appauvri, ce qui mettrait en péril la fonction centrale de cohésion sociale ainsi que certains postes de travail importants pour l'économie régionale. La Conférence gouvernementale des cantons alpins (CGCA) n'a aucun intérêt pour une telle expérience de politique médiatique dont l'issue est incertaine. C'est pourquoi elle recommande de rejeter l'initiative populaire pour la suppression de la redevance Billag.

Personnes de contact:

Dr Christian Vitta, Président de la CGCA: 091 / 814 44 60 df-dir@ti.ch
Fadri Ramming, Secrétaire gén. de la CGCA: 081 / 250 45 61 fadri.ramming@gebirgskantone.ch

Präsident: Staatsrat Dr. Christian Vitta
Generalsekretär: lic. iur. Fadri Ramming

Hinterm Bach 6, Postfach 539, 7001 Chur
Tel. 081 250 45 61, Fax 081 252 98 58
kontakt@gebirgskantone.ch
www.gebirgskantone.ch



Portrait sommaire de la Conférence gouvernementale des cantons alpins

La Conférence gouvernementale des cantons alpins (CGCA) a été créée en 1981. Actuellement, **les Gouvernements des Cantons d’Uri, d’Obwald, de Nidwald, de Glaris, des Grisons, du Tessin et du Valais** en font partie. Elle vise à la représentation commune des préoccupations spécifiques de la montagne et des intérêts au niveau national et à l’étranger. Dans ce domaine, il y a tout spécialement les sujets tels que l’aménagement du territoire / le tourisme, l’énergie, les finances, les transports et la politique étrangère (collaboration avec les régions alpines frontalières).

La surface des sept Cantons regroupés dans la CGCA correspond à 43 % de la surface totale de la Suisse. Environ 1 million de personnes vivent dans les Cantons de la CGCA, soit 13 % de la population suisse. La densité moyenne de population dans le périmètre de la CGCA est d’environ 70 personnes au kilomètre carré (pour l’ensemble de la Suisse : 176 habitants/km²).

www.cantonsalpins.ch